

# Es riesgoso invertir en Brasil dicen organismos especializados

PARIS, 10 de enero (AFP).—Las inversiones extranjeras en Brasil son riesgosas, mientras que en Argentina, Colombia y México resultan aleatorias, según las conclusiones de siete organismos especializados en la evaluación de riesgos económicos y políticos, conocidas en esta capital.

"No arriesgar capitales en Brasil", —recomienda Business Environment Risk Index (BERI)— "los inversores deben esperar que cesen los desórdenes financieros, es decir, más allá de 1981".

## DIFERENCIAS RESPECTO A ARGENTINA

Otro organismo, World Po-

litical Risk Forecast (WPRES), opina que "la inestabilidad política no decrece" en Brasil.

En general, los analistas de riesgo difieren en relación al futuro de Argentina.

—El reemplazo del general Jorge Rafael Videla por su

colega Roberto Viola "aportará pocos cambios" y el índice de riesgo político es de 31 sobre 100 a seis meses y de 33 puntos a cinco años, según BERI.

—"La junta militar mantendrá su orientación económica, pero sólo tiene el 15 por

ciento de posibilidades de llegar a un control total del país", opina WPRES.

—"El riesgo de un vuelco político persiste", diagnostica el instituto XA/Etudes Prospectives.

En la misma línea de análisis, los organismos especializados pronostican "cinco años fásucos" para México tras los cuales el horizonte se ensombrece.

—BERI estima que "el proceso revolucionario en América Central alcanzará a México a fines de la década del 80".

—Business International, por su parte, tiene la solución: "Un vasto acuerdo con Estados Unidos" para exportar más petróleo, "única vía posible para el enriquecimiento de la población más pobre".

Las opiniones difieren sensiblemente cuando se trata del pronóstico para Colombia.

—"La represión utilizada para mantener el régimen", el desempleo y la inflación alimentarán el descontento "hasta hacer posible un golpe de Estado militar", estima BERI antes de recomendar "conformarse con mantener relaciones comerciales".

—En cambio, WPRES cree que "los trastornos políticos van a continuar a alto nivel, pero sólo crearán dificultades esporádicas a los intereses extranjeros".

—El análisis más original sobre Colombia es, sin duda, la visión que tienen los estudiosos de XA/EP sobre el negocio de la droga: "La emergencia de nuevas clases ligadas a la economía ilegal (sobre todo a la marihuana) constituye, paradójicamente, un factor de estabilización".

La misma recopilación de análisis de riesgo, publicada por el Centro Francés de Comercio Exterior, incluye otros ocho países de otras regiones del mundo.

Llama la atención, entre ellos, la opinión —más o menos generalizada— de que en Arabia Saudita, los riesgos políticos "mínimos hasta hace unos años", crecerán en los próximos años.

Con relación a Sudáfrica, los especialistas coinciden en el consejo, no arriesgar capitales a largo plazo y "retirarse antes de una crisis probable alrededor de 1983/84".

## Fruticultores argentinos irán al paro el 13 y 20 de este mes

BUENOS AIRES, 10 de enero (PL).— Los fruticultores del Alto valle de río Negro y Neuquén ratificaron que realizarán otros dos paros de 24 horas los días 13 y 20 de este mes similares al que cumplieron en diciembre último por mejoras económicas.

En tanto los vitivinicultores de San Juan y Mendoza y otros sectores empresariales de ambas provincias se reunieron hoy para analizar los resultados del paro de 24 horas que efectuaron el miércoles y para decidir las próximas medidas que adoptarán también por problemas económicos.

Los fruticultores señalan como causas de su crisis una sobrevaloración artificial del peso que les impide exportar, altas tasas de interés sobre sus deudas y una elevada presión impositiva, además de los efectos de una inflación descontrolada.

Manifestaciones de esta crisis son las quiebras en el sector cercanas al millón de dólares y más de 150 millones

de dólares que los productores de peras y manzanas dejaron de percibir el pasado año.

Para hacer frente a esta situación, los fruticultores demandan un reembolso estatal por sus exportaciones, así como nuevos créditos y una refinanciación de sus deudas, a intereses razonables.

La serie de paros que se vienen registrando en el agro

argentino desde septiembre último, unido a las continuas protestas de los productores rurales de todo el país, ejemplifican la profundidad de la recesión económica que afecta a esa nación que comenzó a manifestarse primero en el sector industrial, se extendió al agropecuario y ha colocado en crisis al sistema financiero.